

EL CRONISTA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

OFICINA: 25 varas al ESTE de la Biblioteca Nacional

LA NUEVA AGENCIA DE EMILIO ALPIZAR Comisiones. Véase aviso.

AÑO II

San José, Costa Rica, lunes 9 de noviembre de 1908

NUM. 54

LA NUEVA AGENCIA

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional

he vuelto á establecer en esta capital una casa que se ocupará de toda clase de comisiones, para lo cual cuento con empleados activos, honrados y expertos.

Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro.

Para otra clase de negocios judiciales, tengo contratado á un abogado honrado y competente.

Rotulación y circulación de tarjetas; mi directorio está á la vista y ejecuto la circulación obteniendo la firma del destinatario.

Me hago cargo de toda clase de funerales; para este trabajo dispongo de los servicios de una importante casa funeraria, de los de una jardinería afamada y los de una imprenta que trabaja á toda hora, sin cobrar extra. Arreglos de iglesia y de misa. Trabajo á toda hora del día y de la noche.

Trabajos en el Registro de la Propiedad.

Compra y venta de fincas; para la propaganda en este sentido tengo á mis órdenes un diario de gran circulación.

Compra y venta de muebles.

Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

LINEA DE VAPORES



— DE LA UNITED FRUIT COMPANY —

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ, y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

PASAJE DE IDA..... \$ 60 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 110 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

PASAJE DE IDA..... \$ 50 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 80 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul americano en San José ó Limón tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dicho tiempo.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador.

En la renombrada carnicería CANOSSA

además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas italianas; y también fideos, frijoles, arroz, queso Parmesano, aceite extra y muchos otros artículos conservados en lata. Harina de maíz molida cada semana, con molino de piedra movido á vapor. Vino Moscato Spumante, vino tinto (Barbera), Marsala extrafino muy recomendado para enfermos. Vermouth de la casa Martini & Rossi, de Turín. Ferroquina Bisleri, excelentísimo reconstituyente de la sangre. Fernet Branca. Guindas superiores.

Los precios son sin duda los más convenientes, tratamos de vender ganando sobre estos últimos artículos la purísima comisión.

Vendemos también una casa en Heredia, con solar grande, en la calle del Telégrafo.

NUEVA TIENDA DE CALZADO

— SEÑORES CLIENTES: —

Me he establecido nuevamente en esta capital, á 50 varas al Oeste de la Botica de LA VIOLETA, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida Central, Oeste.—En mi sucursal de Limón situada al lado de la BOTICA INTERNACIONAL, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Ordenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 188 en Limón.

Emilio Artaviá

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO

ATLAS



Nuevo Itinerario para

Noviembre

Siberia 2 de Nvbre. | Prinz August Wilhelm 23 ..
Prinz Joachim 9 " | Siberia 30 ..
Sarnia 16 " | ..

Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston

— TODOS TIENEN MEDICO Y CAMARERA —

—O PARA MÁS DETALLES DIRÍJANSE Á LA AGENCIA EN SAN JOSÉ Ó LIMÓN—

JOHN M. KEITH, —Agente General.

JOSÉ M. BARRIONUEVO

MEDICO Y CIRUJANO.

FACULTAD DE LONDRES

— SAN JOSÉ, C. R. —

Detrás del Edificio Metálico

DRA. JADWISIA DE PICADO

—MÉDICA Y CIRUJANA—

De las 7 a. m. á las 11 a. m.—Oficina: Fuentes, 150 varas al Norte de la Estación del Tranvía, en San Pedro del Mojón

RICARDO KRIEBEL

—DENTISTA ALEMÁN—

Frente á don Federico Tinoco

DR. FEDERICO KRIEBEL

CIRUJANO DENTISTA

Frente á don Federico Tinoco

MARIA R. DE GONZALEZ

—GEBÉTRICA—

Avenida 5ª Oeste. Número 189.

Frente á la lechería de don Gordiano Fernández

NAPOLEÓN SANABRIA

—PASANTE DE ABOGADO—

Despacha en la oficina del licenciado don Máximo Fernández

TIENDA DE NOVEDADES

—O DE O—

MANUEL ROMERO

NOVEDAD! —O— NOVEDAD!

SOBRETODOS PARA SEÑORAS

CORTES PARA VESTIDO

Todo de las últimas modas de París

LA CURRIDABATENSE

FÁBRICA DE ATAÚDES

DE JOSE SANCHEZ R.

Servicio completo para funerales, los que se verificarán de acuerdo con las exigencias de la clientela. Ataúdes sencillos y charolados. Mesas artísticas. Candelabros de varias formas. Coronas y cartulinas al gusto del comprador.

AVISO Á TODOS MIS CLIENTES

que me encuentran de nuevo al frente de mis negocios de jardinería en el hermoso jardín de los altos de Cuesta de Moras. Es el lugar más pintoresco y tiene la más bella vista de todo San José. Estamos haciendo grandes reformas. El público encontrará en ésta:

FLORES DE TODAS CLASES

ARBOLES Y ARBUSTOS

ALMACIGO Y SEMILLAS FRESCAS

TRABAJOS DE ARTE

Los precios son muy baratos y el servicio esmerado y al gusto del cliente, y lo más importante es que el mismo dueño atenderá á sus clientes como antes lo hacía.

Se hablan siete de los principales idiomas.

ALFREDO ANDERSON

NOVIOS

queréis hacer magníficos regalos? LA RELOJERÍA de A. CHAPATE ha recibido un sin número de objetos finos y de buena presentación que venderá á todo precio. Relojes de las mejores fábricas. Se garantizan.—50 varas al sur de la Iglesia del Carmen.

FRANCISCO ALPIZAR A.

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Ordenes en San José en la Avenida 12 O. N.º 171 ó por correo á San Juan.

Ejecuta toda clase de operaciones de campo, sin temor á climas ni á distancias.

Dr. Francisco E. Fonseca

—MEDICO—

De la Facultad de Leipzig (Alemania.)

—ENFERMEDADES VENÉREAS—

Despacha en la Botica del Comercio

Horas de consulta: de 9 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Permanente.

El Cronista no publicará desahogos personales y críticas hirientes. Los que para estos asuntos quieran ocupar sus columnas tendrán que pagar dando su firma responsable, pues son muchas las acusaciones que nos han entablado y mucho el tiempo perdido. Este periódico no tiene compromisos con nadie y si las personas ofendidas desean defenderse lo tienen á su disposición.

De San Juan

Vimos los rudos ataques contra el Agente de Policía de esta localidad, quien, si es verdad que tiene algunos defectillos, como todo mortal, no tiene los grandes defectos que algún vecino le atribuye.

—El pueblo está muy satisfecho de la actividad del señor cura.

—La política en ésta no ha comenzado como lo dice un prójimo, sin duda, algún inventor de los muchos que se ocupan en los diarios de inventar noticias. Cuando llegue la ocasión, el vecindario, que en su totalidad es republicano, los verdaderos hijos del pueblo sabrán buscarle un digno sucesor al inolvidable y querido jefe don Tobías Zúñiga.

—La cosecha se prepara buena. Don Rafael Vargas, digno hijo de este pueblo, pues siempre ha trabajado por su adelanto, nos da muchas esperanzas, en precios, se entiende, pues la cosecha con motivo del temporal es muy raquítica. La casa de Tournon, que no explota como otras la triste situación de los agricultores pobres, pagará á buenos precios.

FELIX

DE LIBERIA

CORTES Y RECORTES

Se nos informa que hace siete días hubo un disgusto bastante serio en el Hospital, del galeno con la señorita Directora del establecimiento, con la que no se lleva de acuerdo por no ser de sus condiciones; ya es tiempo de que la Junta de Caridad debiera poner oídos á ciertos asuntos que de vez en cuando suceden, pues se dice que la señorita Directora va á renunciar tanto por el sueldo como por las incomodidades del *Almirante galeno*, procurando que esto no le haga daño más tarde á mi galeno por que ¡cuidado llenársele el huesito de hormigas!

—La higiene nos deja mucho que desear; de continuo se ven esos desagües de aguas sucias que salen de las orillas de aceras de ciertas casas que después publicaremos detalles de ellas, principalmente hoy que está el tiempo tan enfermizo y peligroso de que se desarrolle hasta la fiebre amarilla. Muévase, señor jefe de la higiene!

—Se encuentra entre nosotros el apreciable y competente doctor Montiel, que viene á desempeñar la medicatura del segundo circuito de la ciudad. Le deseamos grata permanencia en su puesto.

—Una pregunta á quien corresponda: ¿en qué se ocupará mister Henry hoy que ya tiene un segundo comandante y un secretario, será para disminuir las economías ó aumentarlas, no obstante que el Gobierno ha hecho varios recortes en empleos? Pero en fin, con eso tiene más tiempo mister Henry para sus ocupaciones particulares; lo que sí le decimos, es que los comandantes deben mantenerse en sus cuarteles. —Un corneta.—Liberia, 16 de octubre.

El tacón giratorio "NAVY"

Este tacón gira por sí al pasear. Mantiene plano y á nivel el talón de la bota y dura muchas veces más tiempo que el cuero.

Por motivos de desahogo y economía, cada uno debe traer los celebrados tacones de caucho, el "Navy"

A 60-75 EL PAR

Calle 1ª sur n.º 448.—Rafael Paut

"EL CRONISTA"

SEMANARIO INDEPENDIENTE

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
EMILIO ALPÍZAR A.

CONDICIONES:

SALDRÁ TODOS LOS LUNES

Suscripción 3 meses ₡ 1-00

Número suelto 0-10

LICEO DE HEREDIA

En vez de avanzar terreno las municipalidades en el camino de la verdadera autonomía, van perdiéndolo, debido a la acción centralizadora de los gobiernos, que por un lado echan a volar á los cuatro vientos,—por medio de sus paniaguados,—la liberalidad y hasta misericordia con que tratan á los ciudadanos y hacen gala de sustentar principios republicanos y por otro, atan, por así decirlo, al poste del Ejecutivo, toda gestión que tienda á satisfacer la voluntad de los pueblos, quitándoles derechos bien adquiridos y racionalmente consignados en nuestra Carta Fundamental.

Poco á poco se han ido arrebatando á las corporaciones municipales las atribuciones que las ordenanzas les concedían, pasando todo á ser manejado por la soberana voluntad de los gobiernos que casi nunca son la expresión fiel de la voluntad nacional.

En estos momentos con gran contentamiento del círculo liberal rojo, ha pasado el Liceo de Heredia á la tutela del Poder Ejecutivo con el propósito de mantener en él á la persona que lo dirige y á quien los padres de familia miran con repugnancia por sus avanzadas ideas liberales, no obstante su acrisolada honradez.

Razón de sobra tienen los padres de familia heredianos de exigir que sus hijos sean educados al amparo de los principios religiosos del cristianismo porque ellos son un poderoso acicate para lograr encaminar por el sendero de la virtud á la juventud que se levanta.

Muy justo y racional es que se conceda á la mayoría de los heredianos el derecho que tienen de que ese plantel de enseñanza esté regentado por una persona que garantice un sistema educativo que no se aparte de los fines morales cuyo fundamento está en inculcar en los corazones de la juventud ideas religiosas, sin perjuicio de que busquen en la ciencia el camino de la verdad, llevando como antorcha el respeto á Dios.

En este siglo en que vivimos en medio de deleites y pasiones y rodeados de incentivos inmorales, es cuando con más empeño, con más ardor y con más entusiasmo se debe trabajar por educar á la niñez bajo los principios religiosos.

Desterrar de las escuelas esos principios sería abrir de par en par las puertas de los vicios y empujar á nuestra juventud al abismo de la perdición.

Digan lo que quieran los que se complacen en negar la influencia de la religión en la moralidad de los pueblos y su benéfica acción en la marcha tranquila de las naciones; ella ha sido, es y será la palanca poderosa que detiene á la humanidad cuando se acerca al precipicio del desorden y de anarquía.

Conocemos á muchos liberales que han modificado sus ideas cuando se han encontrado padres de familia y quienes han confesado su error.

Es preciso tener que educar hijos para comprender cuan necesaria para encarrilarlos bien, es la práctica de la religión.

NUEVAS GANGAS.—En la pintoresca población de Tres Ríos y cerca de la estación del ferrocarril se vende una elegante casa, hecha expreso para veranear. Tiene excelente agua de cañería y otras muchas comodidades.—LA NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar informará.

Labor pacífica y de abstención

El Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo ha aconsejado á los Curas Párrocos se mantengan en completa abstención en lo que respecta á la prematura propaganda política.

En verdad, los señores Sacerdotes pueden hacer mucho bien evitando las discordias políticas en los pueblos, instándolos á permanecer retraídos mientras no llegue la hora oportuna de hacer uso de sus derechos

Qué hacen los Poderes del Estado?

Mientras los señores diputados se entretienen en fútiles controversias, alardeando de amigos del pueblo y haciendo gala de republicanismo en discursos de apollada fraseología, la miseria y el hambre se hacen sentir en todo el país, y el pueblo, tan traído y llevado en la boca de los patriotas de á ₡ 200-00 y dieta, agoniza y perece, sin que esos señores ni el Gobierno se preocupen por aliviar, siquiera en parte, ese malestar, aumentado con las nuevas calamidades que el tiempo nos ha traído.

Es deber de los Poderes del Estado dictar medidas oportunas que favorezcan á las clases trabajadoras, en casos que, como el presente, la fatalidad ha venido á empeorar la situación y á traer consecuencias desastrosas á la República entera.

En estos momentos en que la mayor parte de las cosechas de maíz, frijoles y arroz, (el poco que se cultiva) se han perdido en parte, y se hace además imposible su transporte á los centros poblados por el pésimo estado de las vías de comunicación, es natural, es lógico, es perentorio, que el Congreso decreta, aunque sea transitoriamente, la liberación completa de derechos aduaneros al arroz, manteca y azúcar.

En las difíciles circunstancias porque atravesamos, esa sería una disposición que acogería el pueblo entero con muestras de júbilo y vendría á atenuar un tanto la azarosa situación en que el país se encuentra.

Es posible que hasta los hogares de los señores representantes del pueblo y á las puertas de los altos empleados de gobierno no lleguen ni el hambre ni el clamor de las clases desheredadas, porque esas personalidades tienen asegurada su paga y aunque el Tesoro esté angustiado, para ellos no han de faltar los dineros, producto de las excesivas contribuciones que el pueblo allí deposita.

Mas ya que los señores padres de la patria, no sienten las exigencias del estómago, bueno es que se acuerden de que hay infinidad de padres de familia que se ven constantemente acosados por el hambre y frío y sitiadas sus moradas por tantas calamidades como las que hoy azotan á esta atribulada Nación.

Tanto el Gobierno como el Congreso están en la obligación de hacer algo en favor del pueblo, ya que de él se sirven cuando han menester de su concurso para llegar al poder.

A QUINCE DIAS VISTA

ALLÁ COMO AQUÍ

El cable nos ha anunciado el triunfo de Taft, candidato oficial de los Estados Unidos de América, y la cuarta derrota del Jefe del Partido Demócrata, Bryan, caudillo prestigiado que sin doblegarse y sin cejar un momento en su patriótico empeño de llegar al Poder con su partido ó implantar sus nobles ideales, ha luchado con tenacidad y constancia comparables á la del Licenciado Máximo Fernández, en Costa Rica, quien ha permanecido impertérrito á la cabeza del gran Partido Republicano, del que es verdadero abanderado y el único que podrá llevarlo á la victoria.

Bien se ve que en la gran República, como la llaman los que sólo miran en ella el inmenso territorio que abarca, pero que no están al tanto de las patrañas políticas que allí se efectúan, también sucede lo que en nuestra pequeña república, que de cualquier modo triunfa el candidato de las simpatías del elemento oficial, lo cual demuestra, que en todas partes se cuecen habas.

El advenimiento de Taft á la Presidencia de Norte América, significa la continuación de la política de Roosevelt, es decir, de expansionismo. Puerto Rico, Cuba, Filipinas y Panamá, han sido bocaditos

que con gusto han saboreado los yanquis; y mañana, ¡quién sabe!... el pensar únicamente en nuestro incierto porvenir nos desconsuela.

El asunto bananos fué definitivamente arreglado después de haber sido motivo de votos *motivados* lo cual significa que hay diputados que no son ríos para no volver atrás, ya sea por el curso de la pendiente ó por cualquier otra circunstancia en que nuestra suspicacia no se atreve á penetrar, ya que hay conveniencias que están por encima de los intereses de la comunidad. Estamos por creer que el banano fué la fruta tentadora que hizo caer á Eva y que ha sido la perdición de muchos hombres. De hoy más, no se debe decir la manzana de la discordia sino el banano de la discordia y de las caídas.....

Dejamos el banano para recordar que de un bananal salió un tiro que llevó al cementerio un cadáver más.

No es posible que nuestros lectores no estén en autos de la zozobra, en que dos hombres de color, metieron á toda la comarca de Limón. No deben ignorar, que se levantaron casi ejércitos y que hubo trenes expresos repletos de voluntarios y forzosos que se alistaron para perseguir á dos hombres. Hubo tiroteos, muertos y heridos, y por fin el hambre obligó á los fugitivos á presentarse á las autoridades y entonces fué peor la tormenta, porque los jefes de los batallones se disputaban el triunfo de la captura y hasta exigieron la recompensa por su arrojó en persecución de los feroces criminales que se presentaron de *motu proprio*. Muchos de estos criminales han sido empujados por las injusticias que á veces cometen los poderosos en perjuicio de los débiles.

Es preciso que se convenzan los hombres poderosos por el dinero ó por el ejercicio de altas dignidades, que por encima de sus riquezas y poderíos está una fuerza superior que se rebela ante todo atropello, ante toda inconsecuencia y ante toda injusticia.

Esos dos hombres que ayer no más eran un par de trabajadores de aquellos que han hecho de la comarca de Limón un emporio, son hoy huéspedes de la cárcel pública de San José, en donde están bien asegurados con carlancas, no obstante estar uno de ellos gravemente herido

Pongan, pues, su barba en remojo, quienes así no más, ultrajan á seres tan hijos de Dios como nosotros y quienes escatiman al pobre trabajador la pequeña parte que le corresponde en las grandes utilidades con que aun no se conforman los patrones egoístas.

El silencio de un cementerio reina respecto á candidaturas. La mayor tranquilidad y quietud se nota no sólo en los pueblos sino en los centros de población.

Eso demuestra que el pueblo no quiere, no desea empezar desde ahora la lucha que al fin y al cabo ha de resolverse en un día, y que no vale la pena estar discutiendo año y medio quién ha de regir con más ó menos acierto los futuros destinos de Costa Rica.

"El Cronista" que fué de los primeros en reprobar esa prematura lucha política se felicita de haber logrado su objeto. Ahora, sólo resta que el Congreso señale un término no mayor de tres meses para la propaganda política, término más que suficiente para que cada partido despliegue sus fuerzas y actividades en pro de su candidato.

Mientras tanto, vivamos en paz y procuremos poner cada uno su óbolo patriótico en el restablecimiento de la República tan abatida desde el punto de vista económico.

Ley de Elecciones

Por fin ha entrado el Congreso á discutir las reformas propuestas á la ley de elecciones vigente.

Con tal motivo, algunos diputados se han expresado en términos duros contra la ley, por considerarla aparente para farsas electorales. Nosotros estamos de acuerdo en que la ley es deficiente, pero no del todo mala. El defecto no está en la ley sino en los encargados de aplicarla. ¿De qué sirve una ley por justa y racional que sea, si no se respeta ni se aplica debidamente? De qué le sirvió á "La Unión Republicana" el triunfo en las elecciones de primer grado, si ese triunfo fué malo á causa del empeño del gobierno de llevar á todo trance á su candidato al Poder?

¿Cómo ha de ser mala una ley que facilita la representación de las minorías en la Cámara y en los Ayuntamientos? No, el inconveniente no está en la ley: está en la mala fé del Gobierno que no se conforma con los resultados, cuando ellos no son favorables á sus planes y entonces echa mano de los recursos que tiene en su poder para bular la voluntad popular, como aconteció en la pasada lucha.....

Con motivo de la discusión de la referida ley, no han faltado quienes intenten excluir del sufragio á los ciudadanos que no sepan leer y escribir. Esto si que sería injusto y nosotros protestamos contra semejante exclusión.

Por qué se ha de prohibir á un ciudadano que haga uso de su derecho cuando se le obliga á prestar diferentes servicios al Estado y hasta se le pide el sacrificio de su vida, llegado el momento, en defensa de la soberanía nacional? No; quienes así piensen merecen el escarnio y el baldón del pueblo á quien se repudia como ciudadano en ese acto solemne y se le impone el deber de velar por la seguridad de la República. Por fortuna no han faltado voces que se hagan oír en defensa de los derechos sagrados del pueblo y esos intentos han quedado frustrados.

El ideal sería, el voto directo para el nombramiento de Presidente, Diputados, Municipales, Gobernadores y Jefes Políticos.

Así si podríamos exclamar sin rubores de ninguna especie: ¡Somos verdadera República!

De todos modos, por muy corto que sea el período de agitación política, nunca será bastante corto para impedir el trastorno que ella trae á la familia costarricense y la incertidumbre que apareja una jornada de constante lucha y zozobra.

Esperamos que la nueva ley ponga á cubierto de asechanzas á los ciudadanos y que el voto de cada uno se manifieste libre y espontáneo en favor de las personas que más méritos tengan y que las intrigas de los aspirantes mediocres se estrellen ante la bondad de la ley y la entereza de los ciudadanos.

El señor Cagliero y el señor Obispo en Guadalupe

El viernes pasado estuvieron estas dos altas personalidades de la Iglesia Católica en la villa de Guadalupe, cantón de Goicoechea.

Fueron espléndidamente recibidos por el católico pueblo guadalupano.

El júbilo se pintaba en todos los semblantes.

El templo se llenó de fieles que escucharon conmovidos las palabras edificantes del ilustre Delegado Apostólico.

El vecindario ha quedado muy agradecido de la visita de tan distinguidos sacerdotes y el virtuoso cura presbítero Mariano Zúñiga por demás satisfecho de la cordura y comportamiento de sus feligreses, que dieron una prueba del espíritu religioso que les anima, acogiendo con demostraciones de respeto y estimación á las dos lumbreras de la católica Costa Rica.

Sensible desgracia

El viernes en la noche recibió nuestra sociedad, una de esas noticias que la conmueven hondamente.

Doña Angelina Loría Iglesias, esposa de nuestro infortunado amigo don Luis Matamoros, después de haber sufrido una difícil operación quirúrgica, falleció en Estados Unidos. En la plenitud de la vida y cuando parecía gozar de cabal salud, la sorprendió la muerte, inundando de pesar á muchas distinguidas familias con quienes estaba emparentada.

Al querido amigo don Luis Matamoros é hijos, enviamos nuestro pésame sincero, lo mismo que á los respetables hogares de los licenciados don Pedro Loría Iglesias, don Ramón y don Luis, Dr. don Juan J. Ulloa Giralt, don Miguel Obregón, don Juan de Dios Matus, don Agustín Guido, Dr. don Isaac Guerra, don Nicolás Lizano y don Simón Anador.

Teatro Nacional.

La representación de las piezas puestas últimamente en escena por la Compañía Diestro en nuestro coliseo, demuestra los esfuerzos que hacen para corresponder a las exigencias del público, no obstante la deficiencia que se nota con la falta de una tiple de más alcance que la señora Liñan que, con todo y tener gracejo especial, le falta la voz.

El sábado se repitió la representación del interesante drama "El Gran Vicio" (de que ya se ocupó este semanario en el número pasado, considerándolo como el acontecimiento teatral de la presente temporada, por haber llamado la atención de todo el público esa obra moralizadora que merece ser representada todas las veces posibles y, que ojalá se lleve a cabo la idea de dar siquiera dos representaciones para los artesanos y escuelas de niños mayores.

Unimos nuestras súplicas a las ya manifestadas por otros periódicos para que la empresa Diestro ponga en escena la zarzuela nacional "El Marqués de Talamanca." El simpático señor Diestro haría un escudero soñado.—LUDOVICO.

LOS INTRUSOS

Cuando el señor Albertazzi sepa apreciar y digerir lo que lee, entonces puede dedicarse a comentar artículos que están escritos para criterios racionales.

Nuestro periódico no trata de defender tiranías, pero tampoco acepta, como genuino costarricense que es, que a nuestra casa vengan fuereros a murmurar de los procedimientos de los otros Jefes de Estado, predisponiendo los ánimos de pueblos amigos, con el fin preconcebido de lanzarlos a luchas cruentas.

Jamás hemos admitido subvenciones de nadie y procedemos en los asuntos de nuestros periódico guiados por el acendrado cariño que tenemos a esta patria de que somos hijos legítimos.

Si el señor Albertazzi quiere hacerse célebre derrocando a Estrada Cabrera, váyase a Guatemala y allí plante su tienda de campaña, porque lo que es, desde aquí, resultará infructuosa su tarea.

VERDADES

Las Cabezas Laureadas

Esta agrupación es risible, es una, a manera de saltimbanquis.

Quizás siendo coristas de zarzuela lo harían mejor!

Son los verdaderos prototipos de los cuentos de viejas.

Cuando ríen, gesticulan; cuando hablan, son cómicos y cuando caminan danzan.

Ellos son una prueba palpable en esta triste barandada de corrupciones.

En unos, esos títulos y presillas llevados tan vilmente por hombres tan viles y tan ruines, no insultan a los hombres honorables que los llevan, pero sí degradan la gerarquía militar.

Llamar General ó Coronel a un pobre diablo, quien jamás en su tranquila vida ha oído un cañonazo ni ha tomado un fusil, excepto, a aquellos tan inútiles con que se saludan nuestros días nacionales; y a éstos cuando ha estado en un parque.

Oh! esto es más que ridículo, es chocante.

Y ellos no se avergonzarán?

No, puesto que ellos se creen tan Generales y Coroneles, como Delpino y Lamas se creyó tan gran poeta en el día de su apoteosis. Y etos desgraciados también tienen sus días clásicos, cuando visten de uniforme.

No habrá un Congreso que decreta sus restos dignos del Panteón Nacional?

Los que no se atreven a ponerse el uniforme, conservan un poco de pudor que los honra en algo.

Si quiera tienen la vergüenza del ridículo.

Pero no excusan su título en las tarjetas.

Ellos lo hacen por cálculo, pero cálculo de comerciante.

Oh! negociar con los títulos que costaron a nuestros padres luchas, vidas y honrosas cicatrices, es un crimen.

Comerciar con los títulos que representan glorias, es una infamia.

Traficar con los falsos laureles, es un robo.

Robo de coronas es sagrado.

Pero el viento de corrupción sigue soplando; el miasma deletéreo sigue invadiendo; pues invade hasta las Facultades.

No contento aún, este viento de corrupción con formar Generales y Coroneles por millares, forma Abogados por docenas.

Esta triste agrupación de hombres científicos se semeja a los polichinelas de función.

Pues ellos mismos, no creyendo en lo que saben, puesto que nada saben de lo que quieren aparentar, se esfuerzan con sus gestos y sus palabras rebuscadas en hacerse admirar.

Creen que la ciencia es el "arte" de ser cómicos.

El título de Abogado es algo.

Sabéis lo que significa?

Doce ó quince años de estudios, desvelos, sacrificios y dinero.

No es hojear unos cuantos libros de literatura, aprender uno ó más discursos, soltarlos en la primera ocasión y aparecer ilustrados.

De estos hay muchos. Imbéciles, porque hablan de Pascal, de Voltaire y de Hugo, se juzgan Doctores en filosofía y en literatura.

Pobres ambiciosos, sólo os hace falta un pueblo que os apedree, por profanadores del templo de Minerva.

A vosotros siguen, llevando ostentosamente, sobre sus frentes el mismo título, otros.

Aquí vienen los que siendo simplemente dentistas, han dado por llamarse doctores.

Ellos estudiaron un arte y se creyeron científicos.

Qué triste cosa es no saber ni lo que se estudia!

Veamos el otro grupo.

Estos son los farmacéuticos. Algunos de ellos les ha gustado también calarse el título de doctor.

Este es otro abuso.

A los que aprendieron a despachar fórmulas, a combinar sustancias medicinales; a los pulperos de las drogas, llamarlos, llamarse ó hacerlos Doctores es un insulto.

Por eso, si hay también facultad para esos grados, la rechazo.

Creo suficiente el solo título de farmacéutico.

Si siguen de ese modo, mañana se reunirán, formarán juntas y a hacer Licenciados en sastrería, zapatería y carpintería.

La cosa aumenta, pero en desdoro de la ciencia.

Y en dónde estaba ayer la prensa, que no vela por tantas usurpaciones?

El guardián de la moral pública, en dónde estaba?

Tal vez tenía oscurecida la conciencia con el humo del incensario.

Pues ésta, no toda, (pues fortuna hay alguna que vigila,) en lugar de condenar tantas usurpaciones las confirma y las aumenta.

Cuando llega un individuo de un pueblo cualquiera, con tal que venga a hablar con el Presidente ó sea Político, la prensa lo saluda.

Parece que el solo título de ciudadano es muy pequeño, y le agregan otro.

Cuando es un individuo que va del centro a las provincias, es de necesidad.

Si no lo llaman de ese modo él se hará llamar.

Si va en armas, General. Si escribe algo, doctor.

Ya no podemos leer un artículo, oír un discurso ó escuchar una conversación, que indique algo de lectura; sin que el autor de ese artículo, de ese discurso ó de esa conversación, sea Doctor.

En cierto modo somos ridículos. Aquí jugamos con todos, jugamos con todo.

Con las armas, con los hombres, con la ciencia y hasta con los principios religiosos.

No tenemos seriedad nada. Somos un pueblo que está en su infancia, pero infancia larga y jugueteamos todavía.

Somos aptos para todo. Y esa manera de ser de este pueblo nos revela su gran porvenir.

Si mañana tenemos una hora de seriedad, echaremos a fuera a estos bufones condecorados a lo militar ó a lo científico.

Y ay! de ellos, si el pueblo lo percibe. Será inflexible con esa raza de malos cómicos.

Y éste es un deber del pueblo.

VICENTE DÁVILA

De Tres Rios

—El frío que nos llega de Cartago pasa de castaño a oscuro. Creen muchos que pronto entrará el verano y que las familias que nos llegan todos los años, podrán apreciar más la hermosura de nuestras praderas.

—Algunos vecinos están un poco descontentos con algunos municipales por haber vendido tan barata el agua.... a los josefinos.

—El señor Jefe Político, que trabaja y se mueve, sin importarle la rabia de muchos, tiene en proyecto varias obras de progreso, para lo cual cuenta con la cooperación del señor Cura, entusiasta por todo adelante de esta localidad.

—Los exámenes están en las puertas; de ellos le enviaré algunos datos que de seguro llamarán la atención del público..... ávido siempre de chascarrillos.

—En este pueblo varios amigos de la política han tratado de meter la cabeza en el vecindario. Sepan esos ex-republicanos que no sorprenderán la buena fé de los que en la derrota siempre puedan levantar la frente y gritar: perdemos nuevamente ¡no importa! Con nuestro Jefe, Licenciado Fernández y siguiendo nuestros verdaderos principios, cuando se llegue la hora, trabajaremos con denuedo.

CORRESPONSAL

GACETILLAS

—PRONTO se reproducirán en folleto los artículos que publicó en "La Información" el general Villegas, en que pinta quien es el célebre don Zenón. El tiraje será considerable, desde luego que se quiere dar a conocer al país, quien es ese apóstol de cuño moderno.

—DON Luis Morales Cano, quien fué acusado por el Administrador de Correos de Heredia, por un artículo publicado en

este periódico, salió completamente bien. Nuestro Augusto Tribunal merece calurosamente un aplauso porque sabe dar a cada uno lo que es suyo.

—HACE algunos días se encuentra en cama nuestro amigo don Francisco Bonilla, empleado militar que desempeña a satisfacción la proveeduría del ejército. Hacemos votos por su completa mejoría.

—PRONTO ocupará un lugar más céntrico la conocida zapatería del viejo amigo y protector de esta empresa don Emilio Artavia. Conocidos del público sus trabajos no dudamos que conquistará nueva clientela.

—EN la semana pasada tomó rumbo a Bostón Mr. Hitchcock a poner al tanto a la Compañía bananera de lo que pasa. Son muchos los comentarios que se hacen de su viaje.

—PRONTO llegarán a esta capital dos accionistas de la Compañía del Tranvía, quienes vienen a examinar como caminan los asuntos de esa Empresa que han dado a los periódicos tanta tela que cortar.

—CIRCULA con insistencia el rumor de que un extranjero que presta sus servicios en un banco de esta capital, de reconocida competencia y de mucha cultura, será nombrado Administrador de la Empresa del Tranvía y luz eléctrica.

—NOS dicen también que se levantará una información para averiguar a ciencia en qué se gastó cierta respetable suma en la presa de Los Anonos. Hay quien asegura que el costo fué crecidísimo. En espera de los accionistas... mientras tanto, veremos los toros desde la barrera.

—POR QUÉ El Noticiero y La Información no dieron notas con "títulos grandes y negros," con edades, etc., acerca del incendio ocurrido en casa de mister Lindo. El primero ni la nota dió. La compañía del tranvía y luz inglesa tiene muchos amigos en la prensa.

—LA notable tiple mejicana Colomba Quintana, fué contratada por la compañía de Alfredo del Diestro, para trabajar en el Nacional. Nos informan que es superior en todo a la Iris, que hizo tanto furor. La compañía del Diestro con tan buena adquisición y con los notables elementos con que cuenta, podrá ampliar la actual temporada segura de un éxito halagador.

—A propósito de teatros. ¿Por qué será que el censor no visita el Salón Boliche?

—ABSURDO PROYECTO. Si es cierto lo que aparece escrito en "El Noticiero" de ayer de que se intenta convertir la placita de la Merced y del Hospital, eh plaza de toros, no podemos menos que considerar absurdo semejante pensamiento. Primero, porque al frente queda el templo de la Merced lugar de recogimiento y de oración, y segundo, porq' allí también, queda cerca el Hospital en donde existen infinidad de enfermos para quienes sería un martirio el bullicio y algarabía que en tales espectáculos se suceden.

Además, después de que se dedicó la plaza de la estación a Parque Nacional, las fiestas se han celebrado en la placita de la Fábrica, lugar bastante cómodo y cerca de la estación del Atlántico, en donde se apea la gente que viene de provincias.

Si no hay decoro y el interés personal triunfa en la Municipalidad, confiamos en que el Ejecutivo sabrá vetar lo que el Ayuntamiento disponga al respecto.

—ESTAFETA. Señores don Jesús Núñez de Guadalupe; don Miguel Monje J y don Alonso García de Turrialba. Recibí sus caritas. Mil gracias por sus finezas.—El Administrador.

—LA apreciable madre del simpático cura de San Isidro de la Arenilla, don Daniel Carmona, se encuentra en tal estado de gravedad, que se teme un fatal desenlace.

Que mejore pronto son nuestros deseos.

—PERMANENTE.—Señores Antonio Rojas A., Escasú; Santos Rojas, San Juan; Pedro Hernández, Mora; Juan M. Morales, Santa Ana; Salvador Monje, Santa María de Dota; J. Hay, Matina; Dolores Viquez, San Joaquín; Cruz López, Nicoya.—Sirvanse decirme si han recibido unas circulares que hace algunos días les envié.—El Administrador.

—EN San Ramón falleció el sábado el honrado artesano, jefe de una distinguida familia, don Juan Bermúdez.

A sus numerosos parientes nuestros votos de sincera condolencia

—SUPPLICAMOS a las personas a quienes les hemos enviado circulares nos contesten a la mayor brevedad

—POR una equivocación salió en el número pasado un llamamiento al señor agen-

te de nuestra publicación en Escasú, quien es una persona honradísima y activa. Le pedimos, en honor de la justicia, que perdone esa falta.

—EL pan de La Josefina es sin disputa uno de los mejores que se elaboran en esta ciudad y el de más peso. Por eso, en estos momentos en que el pobre busca bondad y baratura, es tan solicitado. El aseo es la recomendación más alta que puede presentar nuestro amigo don Alberto Odio.

—MUCHOS guasones molestan a nuestro amigo don Agustín Monge, aventajado alumno de la Escuela de Derecho, con pullitas de mal género, porque existe en la cárcel de esta ciudad, un individuo de igual nombre y apellido, notable por sus "proezas." Con tales "inocentadas" pueden dar margen a funestas consecuencias, creemos que deben cortarse.

—TENGO encargo de vender un botiquín, en buenas condiciones. Dirigirse a la Agencia de Emilio Alpizar.

—NOS DICEN que un munícipe logrero hará moción para que en vez de un tablado municipal se construya dos, pues uno no es suficiente para las familias de los regidores. Por qué no pide coches, hotel, etc..... ahora que está la Magdalena para tafetanes?

—CON motivo de lo que sucedió el año pasado en que se repartieron entre algunos que nunca se llenan, el sobrante (que fué considerable) de lo que se presupuestó para fiestas cívicas de la capital, el comercio no ha dado, con el gusto de otros años, la contribución.

El Cronista que conoce lo que cuesta el célebre tablado municipal, hace moción para que la comisión de fiestas ó la Municipalidad asigne la suma de cien colonas a los señores regidores para que diviertan a sus familias, sin gravar considerablemente la partida destinada para esos festejos y que el sobrante, si queda, en vez de repartirlo entae los comisionados se le entregue a una asociación de beneficencia.

—"LA INFORMACIÓN," que tiene gran influencia en las alturas publica el siguiente suelto:—"Faltan cereales y el pueblo está que rabia.—Esto obliga al Gobierno a pensar en la importación de maíz, arroz y frijoles, los que expenderá a precios equitativos." Si esto ocurre todos los años, ¿por qué no declara libre la importación de esos artículos?

CABLES DEL DOMINGO

Planen 7.—Violento terremoto ayer en la mañana; casas sacudidas, moradores hu-yen; sacudimiento duró varios minutos con fuertes rugidos. Durante semana pasada ocurrieron diariamente 60 a 70 sacudimientos; ahora menos frecuentes pero ha aumentado 15 grados temperatura de fuentes termales.

Dandigo, 7.—Naufragó vapor costero "Orquinudes"; ahohándose 10 tripulantes; ayer barco fué arrojado a tierra durante tempestad nieve; solamente 2 sobrevivientes acogidos.

San José, Misuori, 7.—Choque de tren carga con otro de pasajeros; 15 heridos, 13 graves.

Habana 7.—Candidato liberal a presidencia Gómez escribió carta patética a Magoon aconsejándole pensionar a viuda Palma. Magoon ha aceptado idea y contestole felicitándole por propuesta. Magoon envió corona con esta inscripción: "Gobierno provisional a la memoria de un hombre honrado" y dirigió sentida condolencia a viuda.

Palma murió muy pobre. La Lucha dice que Magoon pensionará viuda en \$ 500 anuales y a hijos \$ 50 mensuales durante menor edad. Entierro Palma muy imponente; millares personas acompañaron al cementerio; hicleron honores militares. Viuda telegrafió agradecimiento a Magoon.

Río Jauciro, 7.—Anoche un incendio destruyó 24 edificios, incluyendo el gran hotel.

Amoy, 7.—Se hundió el vapor costero de 600 pasajeros. Ahogáronse 200; el resto fué salvado en juncos chinos.

Málaga, 7.—Fondeó el acorazado alemán "Hohenzollern." Los cruceros le hicieron honores. Hubo una tormenta en Alahaurín de la Torre. Varias casas inundadas. Una chispa mató una vecina. Gran pánico. La situación es angustiosa.

DOS propiedades, con puntos comerciales conocidos y en magníficos lugares de esta ciudad, vende LA NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar, Producen buen interés.

De Cartago

Cosas que desagradan

Las locuras de Simplicio Pucheros haciendo propaganda por don Máximo Fernández.
 —Que sólo cierto cepillo de los que hay en la parroquia en construcción, consiguiera el aumento de luces de arco en la población.
 —Los consejos de Juan Sin Tierra á los chiquillos dañinos.
 —Los matches de foot ball en los corrales de terneros.
 —Las libras de catorce onzas de ciertas casas de comercio. ¿Y don José qué hace? Está muy bien, gracias.
 —El gabinete de "mentalistas." ¿Y los masajes donde se aplican? En el Asilo Chapuí.
 —Que cierto gobernador abandone el puesto contra la voluntad de todos sus satélites.
 —Que el municipio (obra muerta) no se preocupe por numerar las calles y las casas.
 —La tolerancia de cierto alcalde con sus subalternos.
 —El tiempo que pierden los capuchinos volándole á las campanas.
 Que lo diga Yeyito.
 —Los policías hechos una trenza con las cocineiras en las puertas de las casas donde éstas sirven.
 —Que la compañía del ferrocarril no se preocupe por arreglar la acera que da frente á la bodega. Don Clemens, por María Santísima, párese bonito!
 —Que don José Pacheco no se haya quebrado un pie cuando pasa por ciertas aceras que están en pésimo estado.
 —Que el policía escolar abandonara el uniforme amarillo. ¡Qué Pedrito más orgulloso!!!
 —La falta de una bandera en la Corte de Cartago.
 —Las chuladas de cierto Chulo, cuando habla de política.
 —Que sólo el segundo comandante de policía haga servicio de ronda. ¿Y el primero? Muy bien, gracias.
 —En esta tierra, hay un Simplicio, que tiene un vicio muy singular, volar cepillo, ser muy cletista y maximista por..... trabajar.

PUCHEROS

De San Pedro del Mojón

El respetable anciano don Pablo Fernández se encuentra postrado en cama desde algún tiempo, sin que la ciencia ni los cuidados de la familia hayan podido proporcionar alivio á sus dolencias.
 Hacemos votos porque la divina Providencia haga más llevadera la penosa enfermedad que aqueja al estimable Sr. Fernández.

La Junta Escolar de Sabanilla ha

pedido al Sr. Juez de lo Contencioso, proceda á la venta de un lote de terreno y un galerón en él ubicado, en pública subasta. También ha pedido á la oficina técnica del ramo de instrucción pública, levante el plano y formule el presupuesto para la construcción del edificio escolar de niñas.

Se ha terminado el puente entre San Pedro y Sabanilla, en la acequia de Torres; está al concluirse otro puente sobre el río Ocloró, que pondrá en comunicación directa á los vecindarios del Mojón y Zapote.

Creemos muy justo que el Sr. Síndico pida el remate de una taquilla más en San Pedro y otra en Sabanilla. Según el censo caben muy bien cuatro en San Pedro y dos en Sabanilla.

El estimable amigo nuestro don Benjamín Prado está completamente restablecido de la penosa enfermedad que lo tuvo postrado algún tiempo.

Nos alegramos de todo corazón que haya vuelto la tranquilidad á tan respetables familias del buen amigo Benjamín.

Ya que el Ejecutivo ha presentado al Congreso las solicitudes de los diputados Baudrit y Fonseca, acerca de auxilios á los pueblos, muy equitativo sería que también se presentaran los dos proyectos que quedaron en tercer debate; uno del Diputado Pérez Zeledón, que pedía un auxilio de cinco mil colones para un ramal de cañería en San Pedro, y otro del diputado Zúñiga Montúfar, que solicitaba tres mil colones para ayudar á la Junta de Educación de Sabanilla á la construcción de una Escuela de Niñas. Todos los pueblos tienen igual derecho y merecen la misma atención de parte del Poder Ejecutivo.

EL CORRESPONSAL

Miguel Velásquez M.

ha trasladado su taller de S. STREERIA á la casa que ocupó don Rafael Meza, contigua á la "Botica Oriental," 75 varas al Oeste de la Plaza de "La Artillería".

Especialidad en paños y casimires, acabados de recibir de Europa. Puntitud y esmero en las obras que se le encarguen.

MOSAICOS

LOS MEJORES Y LOS MAS BARATOS SON LOS DE LA **Fábrica de José M. Castillo**

¡OJO! ¡MUCHO OJO!

No es pagando más caro como se obtiene el mejor artículo y así lo ha comprobado el público al favorecer preferentemente esta Empresa, la cual es la que **más fabrica y más vende** pues se contenta con **ganar poco y vender mucho**.—Antes de comprar en otra parte, se replica visitar esta Fábrica, situada 50 varas al Noroeste del Mercado.—Gran variedad de dibujos y combinaciones. Especialidad en **pedrín para aceras**. Para los clientes en Limón tenemos una rebaja del 25 por ciento en los fletes.—Para precios, condiciones y colocación, entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

La Funeraria Pedro Márquez

EMPRESA DE FUNERALES Y CARRUAJES

50 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO. — TELÉFONO 31

La más antigua, acreditada, barata, é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas mortuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTÍSTICOS CATAFALCOS

El regio coche fúnebre de 1ª del público y considerado como el mejor coche de 2ª. Se coronas. Sus coches LANDOS gant's y suaves para paseos, macios son sumamente económicos, sa. Se atienden órdenes á cual-



recientemente puesto al servicio el mejor del país. También cuen-hace cargo de las invitaciones y y VICTORIAS son los más el-trimonia, bautizos, etc. Los pre-tratando directamente con la ca-quiera hora de la noche.

LA TEMPESTAD

ESTABLECIMIENTO

DE M. ARMIJO Y Cº

LICORES Y ABARROTOS

200 varas al Sur del Palacio de Justicia

Fósforos legítimos 3 cajas por 5 cts. Candelas un paquete 25 cts. Azúcar una libra 15 cts. Manteca criolla la libra por 45 cts. Arroz dos libras por 25 cts. Jabón desde 5 hasta 25 cts. barra. Sal criolla 6 libras por 25 cts. Hierro enlozado la libra 70 cts. Sardinias Carreño á 15 cts. Cacao molido la libra 50 cts. Harina "Gallito" 3 libras por 35 cts. Sal de Marquilla 2 libras por 15 cts. Papel Mariposa 6 pliegos por 5 cts. Pólvora, la libra @ 1-25. Almidón, 1 libra 20 cts. Leche condensada, lata 35 cts. Cognac Bisquit la botella @ 3-40. Whisky Canadian @ 3-60. Moscatel, Angélica y Jere. botella 75 ct. Cerveza Leona y Estrella á 45 cts. 1 litro Vermout Francés @ 1-60. 1 litro Vermout Italiano @ 1-25. 1 botella Vino blanco @ 1-25. 1 botella Vino Francés 45 cts. 1 docena Vino Francés @ 5-25. Avena molida lata 35 cts. Jabón cajas desde @ 4-25 hasta @ 8-50. Candelas cajas desde @ 5-50 hasta @ 6-50. Azúcar de primera el quintal @ 16-75. Azúcar de segunda @ 14-75.

NOTA.—Se garantiza el peso y el artículo comprado, además se rebaja el 10 por ciento en compras al contado.

MIGUEL ARMIJO & Cº

CASA DE SALUD

SERVICIO ESPECIAL en asistencia de enfermos

Del Dr. J. I. Toledo López

ASEO ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Suroeste del Parque Central, opuesta á la Catedral.

Empresa de Transportes

de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas y carretones suficientes para trasportar mercaderías de la Aduana á cualquier casa comercial de la ciudad, y materiales para construir de la estación del ferrocarril etc.—La Empresa es atendida personalmente por su propietario quien responde de averías en el trayecto.

ZAPATERIA de Higinio Carmona

CALZADO A LA MEDIDA Y AL GUSTO DEL CLIENTE
 Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos

FRANCO DE PORTE A TODAS PARTES

San José, C. R.—Apartado 82.—Calle Central Sur, N° 50, frente á la BOTICA DEL COMERCIO



Agencia de Publicaciones y Comisiones

CARTAGO, COSTA RICA

50 varas al norte de la oficina de Correos

He establecido una Agencia de Publicaciones y Comisiones. Los periódicos y revistas que yo tenga á mi cargo como agente, serán distribuidos con rapidez y garantizo que los señores suscritores no tendrán motivo de queja. Me encargo del cobro de cuentas de casas de comercio y de particulares. Rotulación y circulación de invitaciones, participaciones para casamientos, etc. Cuento con un buen equipo.

J. M. ...

Cartago, Octubre de 1908.

¡Oiga usted, amigo!

VENDENSE

Lotes situados en San Francisco de Mata Redonda por abonos mensuales. Uno magnífico á 200 varas de la estación del ferrocarril al Pacífico, este es una ganga. Un lote pequeño situado á 500 varas al sur del Teatro Variedades. Varias casitas (que forman una finca) situadas á 350 varas al este de la Biblioteca Nacional, en uno de los puntos más higiénicos de San José. Da buena renta. Se vende ó se cambia una propiedad situada á 15 minutos de la iglesia de San Pedro. La casa que fué construída para veranear, tiene muchas comodidades. Estas fincas las tiene en comisión la **NUEVA AGENCIA DE EMILIO ALPÍZAR** Oficina: 25 varas al este de la Biblioteca Nacional, San José. Esta Agencia no cobra comisión adelantada, sino cuando se haga el negocio. Se encarga de la compra y venta de fincas en San José y provincias

EN ALAJUELA

En San Isidro de Alajuela ca ino de Sarapiquí se vende una finca próximamente de 130 ó 150 manzanas. Tiene un buen aserradero de habitación, con todas las comodidades para una familia decente. con magnífica agua de cañería, 20 manzanas de cafetal en producción y potreros. Se vende parte al contado y el resto á plazos ó se cambian las propiedades en esta ciudad. La Agencia de Emilio Alpizar en San José dará todos los informes. Es una ganga que conviene aprovechar.